

EL ARCO

Núm. 440 Cartagena 5 Febrero 1926 Año XVIII

periódico católico de propaganda

CON CENSURA ECLESIASTICA

Director: JOAQUIN MATEO

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES 2,

Se reparte gratis

El Pueblo ruso

Noticias del extranjero dan cuenta de que recientemente se han producido en la ciudad de Kharloff (Rusia) sangrientos sucesos originados por manifestaciones populares contra la detención por las autoridades bolchevistas de varios Obispos y gran número de Sacerdotes.

La policía intervino para disuadir a los manifestantes, tratándose con este motivo una violenta reyerta, durante la cual la policía dió varias cargas, resultando unos 80 manifestantes muertos o heridos, y siendo practicadas unas 500 detenciones.

La noticia anterior no causa ninguna novedad en cuanto a la actitud de las autoridades rusas; pero sí que la acusa por lo que hace referencia a la actitud del pueblo, que se va ya cansando de la tiranía de sus administradores y siente la nostalgia de una religión.

Como al mismo tiempo que la anterior noticia hemos leído otra de la misma procedencia, en que se pronostica que el Gobierno de los soviets va ya a durar pocas meses.

No sería lo racional, pues la verdad es que parece imposible que el pueblo moscovita haya podido resistir durante tanto tiempo los desatinos de sus gobernantes. Llevan ya ocho años imponiéndose con tan tiránicas y absurdas disposiciones, que hubieran sido imposible que se resistiera ni ocho días en otro pueblo que no tuviera sangre de esclavo.

Pero tanto va el cántaro a la fuente, que al fin se rompe, y el cántaro del pueblo ruso ha sido tantas veces en manos de los soviets a la fuente del desatino y de la tiranía, que al fin se ha roto en la ciudad de Kharloff, saliendo de tal modo hecho añicos,

que sus pedruzcos han causado de una sola vez nada menos que 80 muertos.

Oreemos, en efecto, que estos hechos, una vez presentados, no han de tardar en repetirse en varias poblaciones, en distintos momentos y con diversos motivos. ¡Hay tantos para alzarse contra los soviets del Gobierno soviético!

La supuesta tiranía de los zares se ha quedado en mantillas al lado de la tiranía de los soviets.

Esto nos inclina a creer en la veracidad del pronóstico que en segundo lugar hemos citado.

Si el Gobierno de los soviets no termina pronto, tendrá que terminar a la fuerza algo más tarde, por haber terminado antes con el pueblo que gobierna.

No es posible que subsista un pueblo mucho tiempo sometido a la dura prueba de arrebatarle todo vestigio de voluntad y toda noción de moral. Todos los preceptos y todos los recuerdos de los soviets van contra estas dos cosas: la voluntad y la moral, por que solo un pueblo sin voluntad y sin moral puede aguantar sobre sus espaldas las cadenas de la esclavitud y ser sujeto de la más desenfrenada tiranía.

No conviene, sin embargo poner a prueba la resistencia ni la paciencia de los pueblos, porque ésta pueda quebrarse, como se ha quebrado en Kharloff, y el III ha costado 80 muertos al pueblo, en otro lugar puede costar a los gobernantes.

El alzamiento contra la injusticia es, entre otras cosas, una consecuencia lógica del instinto de conservación.

FERNANDO.

Saetas

Los barberos de Córdoba han acordado la subida de los precios de sus servicios, y el go-

bernador ha anulado el acuerdo, restableciendo los precios anteriores.

Un gobernador resuelto y de demandas sencillas, que no repara en tarifas ni en pelillos!

Ha venido circulando el rumor de que el picador Melones se retiraba de la profesión; pero los cronistas taurinos más autorizados lo desmenten y afirman que dicho picador piensa seguir en ella mucho tiempo.

De modo que en tauromaquía estamos como en otros órdenes de la vida nacional.

Hay Melones para rato.

La prensa extranjera dedica atención al viaje del «Plus Ultra» a la Argentina.

Y hace algunas revelaciones sorprendentes.

«Le Journal des Debats», por ejemplo, dice:

«Según las últimas noticias recibidas por telegrafía sin hilos los aviadores Coullhe y Sacadura Cebal han llegado sanos y salvos a la isla de Concepción de Noroche».

¡Salero!

Hay que ver lo que es eso de confundir a estas alturas a Franco con Sacadura Cebal.

¡Qué Sacadura!

Digo ¡qué metedural!

Pues anda, que el «corriere della Sera» comunica a sus lectores el pintoresco detalle de que los tres expedicionarios aéreos efectúan el vuelo vestidos con traje de baño.

Ese infundio principesco

¡reírán aquí y en Huezca.

No he visto un viaje más fresco

ni una formación más fresca.

Un periódico americano combate al «profeta» Robert Reid, que recientemente predijo que la ciudad de Nueva York sería des-

truida por un espantoso terremoto el día 6 de febrero.

Según las autoridades de Nueva York, que se han ocupado de este asunto, dicho sujeto es sencillamente un agente de publicidad al servicio de determinados intereses. Y sus predicciones terríficas sobre lo que va a pasar en Nueva York, no tiene más objeto que provocar una emigración de neoyorquinos hacia el Estado de Florida.

No hay gente de mayor espíritu de iniciativa que los americanos.

Es un caso de «practicismo»

este, con moldes rotos:

fomentar el turismo

en convivencia con los terremotos.

(top)

El bailarín Charles Nicolás, que comenzó a bailar el domingo en el Dancing de Luna Park, de París, ha batido el record del mundo, que poseía el loggón Smith con 92 horas, pues lo ha pasado en diez horas nada menos.

Este Charles Nicolás, que ya en otra ocasión había bailado durante 125 horas seguidas, pero sin pretensión alguna de campeonato, continúa donzando ahora para bailar de modo oficial su propio record, y, por el estado tranquilo y animoso en que se encuentra, piensan los circunstantes que logrará su intento.

Lo curioso del caso es que este campeón del baile pesa 104 kilos.

Solo falta que a lo mejor, bien por un traspiés, bien a causa de la fatiga, caiga al suelo esa mole y haga explosión.

Si tal suceso ocurre

¡voto va a cien!

no será aquello un baile,

sino un Bailé!

A.